

Ai-je besoin d'un visa pour l'Équateur ?

Dernière mise à jour le 04/04/2024

Français, Suisse, Belge ou Canadien, quel visa vous faut-il pour voyager en Équateur ? On vous dit tout pour ne pas vous y perdre !

En bref : Je vous dis tout pour les formalités administratives selon votre nationalité ! Et si vous voulez rester en Équateur, pareil, tout est expliqué !

Ai-je besoin d'un visa pour l'Équateur ?

Les ressortissants français, belges, suisses et canadiens n'ont pas besoin de présenter de demande de visa pour entrer en Équateur. Je vous donne quand même quelques petits renseignements pratiques sur les visas.



Visa Touriste

Vous devez posséder un passeport biométrique valide pour entrer sur le territoire de la République d'Équateur. Vérifiez tout de suite la durée de validité de votre passeport, il doit **être valable au moins 6 mois après votre retour chez vous**. Si ce n'est pas le cas, faites-le renouveler au plus vite, les administrations peuvent prendre leur temps. Ou venez nous voir tout de suite :-).

Si vous voyagez avec des « wawas » (enfants en quechua, avouez que c'est mignon !), vérifiez qu'ils ont bien leur propre passeport ou qu'ils sont officiellement inscrits sur celui du représentant légal qui voyage avec eux, un parent en toute logique. Avec les joyeuses familles recomposées, on peut se rendre compte de ce détail une fois arrivés à l'aéroport et ce sont des vacances qui commencent mal. Si vous voyagez avec un enfant qui n'est pas le vôtre, veillez à vous munir d'une autorisation de sortie du territoire pour la France ou encore une lettre de consentement pour le Canada.

Nous y sommes ! Tout va bien, vous avez fait un très long voyage en avion et vous voilà arrivé à l'aéroport Mariscal Sucre de Quito. Avant de récupérer vos valises, vous devez passer les services d'immigration. Vous avez juste à présenter votre passeport et la petite fiche dûment remplie que l'on vous aura remise dans l'avion avant d'atterrir. L'agent de la sécurité aux frontières tamponnera une page de votre passeport avec la date d'entrée. À partir de cet instant, vous avez officiellement un visa de tourisme vous permettant de séjourner et circuler librement en Équateur pendant 90 jours maximum. Librement... pas tout nu ou fortement alcoolisé non plus, on se comprend ! Eh oui, vous devez respecter les lois équatoriennes durant votre séjour.

La loi migratoire impose aussi que vous voyagiez avec un billet aller-retour dont la date retour est obligatoirement dans les 3 mois. Dans les faits, le billet retour est rarement demandé par les services d'immigration. Gardez-le néanmoins accessible, si vous êtes l'heureux « gagnant » du touriste sur 50 000 qui se fait contrôler par un douanier zélé... Si vous n'avez pas de billet d'avion retour, pensez à acheter un billet de bus pour un trajet hors du pays (Cuenca – Mancora) par exemple.

L'équipe ToutEquateur vous attend le lendemain de votre arrivée pour [le briefing dans l'une des bases d'accueil](#) . Bienvenue en Équateur !



Prolonger votre visa touristique

Cela fait bientôt 3 mois que vous êtes en Équateur, votre visa touristique arrive à expiration mais vous voilà tombé amoureux fou du pays et vous ne voulez pas rentrer.

Comme je vous comprends, je me revois dans ma jeunesse lorsque j'ai décidé de ne plus décoller mes claquettes de ce magnifique pays.

Que faire, que faire ? Puisque vous êtes censé sortir du pays au plus tard le 90e jour.

Il s'agit de faire une prolongation de visa touristique. Attention : Si vous sortez du pays, cela ne remet pas à zéro vos droits. Vous avez le droit à 90 jours par an en Équateur (année glissante à partir de votre date d'entrée et non année calendaire). Il faudra donc payer pour le prolonger, sortir du pays ne vous exemptera pas de la démarche.

Vous devez faire votre demande au bureau des visas du Servicio de Migración entre le 91e et 120e jour, visa expiré. En payant environ 136.00 USD, votre visa est valable de nouveau pour 90 jours. (131.33 USD payé à l'office des migrations et 5.00 USD à payer pour obtenir votre carte migratoire, attestant du nombre de jours écoulés depuis votre entrée sur le territoire).



La démarche n'est pas très compliquée et valable pour tous les pays ne requérant pas de visa tourisme. Je vous laisse [le lien vers le formulaire](#) si vous souhaitez le remplir en avance.

Voilà, c'est fait, vous dormez tranquille.

Mais quand même... cela vous trotte parfois dans la tête : et si l'Équateur devenait votre pays de résidence ?

Visa de résidence temporaire

Votre décision prise de rester plus longtemps dans le pays. Il vous faudra commencer par déposer un dossier de demande de visa de résidence temporaire de 2 ans, appelé Visa de Residencia Temporal, reconductible 2 ans.

Vous devrez présenter les justificatifs et documents nécessaires démontrant que vous pouvez subvenir à vos besoins (par vos propres sources de revenus, par le support de votre famille ou un sponsor quelconque) et fournir une attestation d'assurance maladie publique ou privée couvrant vos frais de santé. Les documents dépendent de votre nationalité et de votre situation.

Pas moins de 13 différents types de visas de résidence en Équateur sont au menu. Voyons cela ensemble : volontaire, étudiant, en mission religieuse, en tant qu'employé, entrepreneur, rentier, investisseur. Vous trouverez tout sur [le site officiel](#) du ministère des relations extérieures. Tout est en espagnol : si vous ne maîtrisez pas la langue de Cervantes, il existe des avocats spécialisés dans l'obtention de votre visa. Ce n'est pas donné mais si vous êtes du genre phobique administratif, cela vaut le coup (coût !).

Outre les justificatifs de votre situation, vous devrez présenter les documents montrant que vous avez une couverture d'assurance maladie publique ou privée, et que vous pouvez subvenir à vos besoins. Dans le cas d'un visa de travail, l'employeur pourra vous accompagner et vous fournir les pièces nécessaires.

Le coût de la procédure est généralement de 50.00 USD pour recevoir le formulaire de demande de visa, et 400.00 USD pour les frais de visa. Les coûts sont réduits pour les personnes issues des pays du MERCOSUR et de l'UNASUR. Les retraités-pensionnés se voient accorder une réduction de 50 % sur tous ces frais. Sont considérés « mayores » les individus de plus de 65 ans.



Visa de résidence permanent

- Parce que cela fait au moins 21 mois que vous résidez en Équateur.
- Parce que vous vous mariez avec une Équatorienne ou un Équatorien (Pssst ! Elle ou il peut être du même sexe que vous ! regardez les détails sur mon article: [La communauté gay en Équateur au XXIe siècle : la lumière à remplacé l'ombre](#)

Déposer une demande de visa coûte toujours 50.00 USD pour le formulaire, tandis que la procédure de demande de visa coûte cette fois 500.00 USD, toujours avec la réduction de 50 % pour les personnes retraitées.

Pays dynamique, l'Équateur adapte ses lois en permanence et il n'est pas toujours facile de s'y retrouver dans toutes ces démarches. N'hésitez pas à contacter l'équipe ToutEquateur si vous avez un doute. Je n'aurai sûrement pas toutes les réponses mais peut être quelques-unes !





ToutEquateur
Télécharger ici notre liste de partenaires
avec plus de 200 hébergements et activités
coup coeur offerts par nos partenaires
partout dans le pays

Petit tuto diplomatique

Une ambassade représente les intérêts de son pays et les relations diplomatiques officielles, le consulat est au service de ses concitoyens. Il faut donc vous rendre au consulat de votre pays pour les questions d'état civil et la validation des permis de conduire entre autres.

Notez que si votre pays n'a pas de mission consulaire dans le pays visité, l'accord de Schengen accorde à tout ressortissant de l'espace Schengen de pouvoir se présenter auprès du consulat d'un autre pays membre. Renseignez-vous avant de partir sur la représentation de votre pays en Équateur et pensez à vous manifester auprès de lui. En France, le dispositif du fil d'Ariane permet de rester en contact avec l'ambassade du pays visité.

Voilà pour les petites explications sur les visas ! L'équipe et moi restons dans le coin en cas de besoin, alors n'hésitez pas à nous [demander un appel gratuit](#).

À très bientôt !

Léon de Quito